



# Subsecretario Cordero defiende regularización acotada de migrantes

**MIGRACIÓN.** La Moneda señaló que hay 182.000 empadronados, tras haber ingresado al país por pasos irregulares. "Hay razones económicas y de seguridad", dijo Cordero. Ex asesor de Migraciones: "La obligación legal es la expulsión".

Redacción

La idea de regularizar en forma "acotada" a las personas que hayan ingresado al país por lugares no habilitados, pero que después se han acogido al proceso de empadronamiento, ayer fue nuevamente defendida por el subsecretario del Interior, Luis Cordero, quien, ante los cuestionamientos, afirmó que "no hay evidencia en el mundo de que los procesos de regularización signifiquen efectos llamados" a que más ciudadanos extranjeros vengan al país, indepen-

diente de su condición legal. La Moneda argumenta razones económicas y de seguridad.

"El Ejecutivo está estudiando un proceso de regularización acotada respecto de las personas que participaron del proceso de empadronamiento", afirmó la autoridad, lo cual permite conocer "cuál es el perfil de esas personas, en qué situación se encuentran".

Tras la medida, continuó Cordero, "hay una razón de seguridad, saber dónde están esas personas y evitar su exclusión, porque a las personas migrantes no regularizadas que no han



SEBASTIÁN RÍOS MORALES/AGENCIAUNO

EL SUBSECRETARIO CORDERO, SEÑALÓ QUE "SE ESTÁ INICIANDO EL PROCESO DE ESTUDIO" DE LA PROPUESTA.

## Respuesta a EE.UU. por Visa Waiver

El alguacil de Michigan, Estados Unidos, Mike Bouchard, dijo que "calculamos que hay 100 equipos chilenos de cuatro a seis personas operando en todo el país", quienes entran y salen gracias al beneficio que permite a los chilenos permanecer en EE.UU. por 90 días como turista. El subsecretario Luis Cordero respondió en Radio Universo que "no es un problema simplemente de Visa Waiver como un medio para los chilenos, sino que también EE.UU. se ve beneficiado de la información que el país le provee" con la PDI.

Tribunal Constitucional (TC).

Horas antes, Cordero dijo que para la regularización, aparte de cumplir los requisitos aún indefinidos, se observará el "arraigo laboral o familiar".

## GOBIERNO ANTERIOR

El exasesor en migración de Piñera, Mijail Bonito, dijo a La Segunda que "la autoridad no tiene facultad para crear un registro público de extranjeros migrantes irregulares y, de obtener tal información, su obligación legal es proceder a su expulsión, no a la regularización".

cometido delito, uno tiene que evitar que sean expuestas a esa comisión, sea porque son actos cometiendo delitos, o sea porque están expuestas a bandas criminales o la comisión de delitos con ellas".

En segundo lugar, "hay razones económicas: (...) en una conferencia que tuvimos en la OIT (Organización Internacional del Trabajo) con líderes de los sectores empresariales del país, se entregó el estudio del Banco Mundial y del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) sobre los impactos económicos que suponen los migrantes en Chile", afirmó el subsecretario, de modo que "hay razones económicas y

de seguridad, pero particularmente en este caso de seguridad, para iniciar seriamente un estudio de un proceso de regularización acotada".

Los empadronados suman "182.000, lo que no significa que esas personas todas puedan ser objeto de regularización", dijo Cordero, ya que "el Ejecutivo está trabajando en ese mecanismo" de requisitos para permanecer en el país.

La autoridad invitó "a la lectura del informe del BID y del Banco Mundial, donde no hay evidencia en el mundo de que los procesos de regularización signifiquen efectos llamados" para el acceso por pasos

no habilitados. "La evidencia disponible", destacó, muestra "el efecto contrario. Sólo recordar que en la segunda administración del (ex) Presidente (Sebastián) Piñera existieron dos procedimientos de regularización que beneficiaron a más de 310.000 personas".

Sobre el plazo, el subsecretario señaló que "decían que iba a ser desde aquí a final de año, eso no va a ser" porque La Moneda "está iniciando el proceso de estudio", donde "hay que regular el procedimiento administrativo y existe una glosa presupuestaria que establece que todo proceso de regularización debe hacerse por Ley" e irá al

**ARRIENDOS**  
**(SIN COMISIÓN)**  
**CONTACTO**  
**9 95425791 - 9 95304138**

**LOCAL A-102**  
**(Ex -Sura), Colipi 484**  
**Plaza Real, superficie**  
**planta baja 67 mts2.**  
**2do piso 53mts2.**

**VALOR**  
**80 UF**